

Dresdner Volkszeitung

Toffelbadflotte : Dresber
Seiden & Comp., Nr. 1268

Organ für das werktätige Volk

Danzig: Gebr. Simmel, Dresdner
und Görlitzer Staatsbank

Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen der Umtshaupmannschaft Dresden

Gesamtwert eindeutiglich Bringerloben mit der möglichen Unterhaltungsbefreiung. „Auf der Arbeit“ außerberuf. Volk und Zeitung 2 Mark, halbmonatlich 1 Mark. Einschätzung 10 DM
Zeitung: Adresse: Dresdner Volkszeitung

Geschäftleitung: Weitingerstr. 10, Gemeindeamt Nr. 25-261. Sprechstunde auswohnend von 12 bis 1 Uhr.
Geschäftsführer: Weitingerstr. 10, Gemeindeamt Nr. 25-261 und 12-207. Geschäftsstunde von früh 7 Uhr bis 5 Uhr nachmittags.

Einzelpreis. Grundpreise: die 30 mm breite Nonnareille zelle 35 Pf., die 90 mm breite Pleinmayette 2,00 Pf. für ausserordentliche Anzahlen 40 Pf. und 250 Pf. Familienanfragen, Stellen- und Weingeschäfte 40 Proz. Rabatt. Für Kleiniedervorlegung 15 Pf.

N^{r.} 126

Dresden, Mittwoch den 1. Juni 1927

38. Jahrg

Aus der bayerischen Unordnungszelle

Das Verbot des südbayerischen Republikanischen Tages — Die Wiederbelebung der Einwohnerwehr — Bayerische Staatseigenarten

Von unserm Münchner Mitarbeiter wird uns geschrieben:
Vor kurzem verfügte der Münchner Polizeidirektor Kinkel das Verbot aller Veranstaltungen, die vom Heidecksbauer vorgesehen und seit Wochen angekündigt und vorbereitet waren. Aufenstehende könnten zu der Anziehung kommen, es sei durch das Verbot wieder einmal ein brutaler gegen links gerichteter Akt der Behörden zu verzeidnen. Das ist auch der Fall! Aber dieses Mal umkleidet von dem seit Jahren bestehende Odium der Republikfeindlichkeit der verschiedenen bürgerlichen Regierungen — von Schärt, Knilling bis Held — mit dem Gewande der Unparteilichkeit, indem auch gleichzeitig alle geplanten Veranstaltungen der Patriotischen Verbände und der Nationalsozialisten unter das Verbot fallen. Damit hoffte man noch außen den Ansturm zu erledigen, als habe die Regierung, aus der Sorge um das öffentliche Wohl, um die Aufrechterhaltung der Ordnungspublizisten und ihre Meineid gleichmäig behandelt.

richtig, alle gegen das Reich und die Republik gerichteten
Kundgebungen in den Begriff „bayerisch“ zusammenzufassen.
richtig ist es, sie als altbayerisch zu bezeichnen. In den
Stammlanden der Wittelsbacher, in Ober- und Nieder-
bayern, ist der Geist heimisch, aus dem die bayerischen
„Belange“ konstruiert werden. Von je 30 Bewohnern des
Freistaates sind 13 Franken, 6 Schwaben, und nur 11 können
sich ihrer Stammesart noch als Bayern bezeichnen, weshalb
sie sich ganz richtig Altbayern nennen. Dieses Drittel
der Bewohner des von Napoleon I. zusammengeführten
Staates bestimmt bis jetzt noch die Politik des Freistaates.
Denn aus diesem Drittel rekrutiert sich der Hauptteil der
Wähler der Bayerischen Volkspartei. Daher
Endes beruht diese Zuladung auf der ökonomischen und
der daraus folgenden politischen Stärke und
die Stärke Altbayerns. Daher das framphafte Be-
wussten unsrer Regierungen, eine besondere politische Eigen-
art Bayerns zu konstruieren und das Bewusstsein einer
Gegensätzlichkeit der Landesinteressen zu denen des Reiches
zu erhalten. Das ist der Grund, weshalb der partikularisti-
sche oder, was dasselbe ist, der föderalistische
Geist, der herrschenden Partei niemals gestillt
werden kann; selbst dann nicht, wenn bei dem provisori-
schen Finanzausgleich Bayern ein ansehnliches
Doument verabreicht wird.

Wie jede Gelegenheit benutzt wird, einen Konflikt zwischen dem Reich und Bauern herauszubringen, das zeigt unter anderm der scharfe Widerspruch unserer Regierung gegen die vom Reichsrat beschlossene Zusammensetzung der Besitzer bei der Leipziger Überprüfungsstelle, die auf Grund des Schund- und Schmalzgesetzes errichtet wird. Hier verlangt die Regierung Glad., daß von den zwei an jeder Sitzung teilnehmenden Besitzern immer einer dem „Föderativen Kulturtreis“ angehören müsse. Der Reichsrat lehnt zwar diesen aus der Verbindung von Rückständigkeit und Unberücksichtigung entstehenden Irrsinn der Konstruktion einer

Gesinnungslumperei als politisches Prinzip

Births Antwort an Mary

Im nächsten Heft der Zeitschrift Deutsche Republik veröffentlicht Dr. Wirth den unter dem 20. Mai an ihm vom Vorsitzenden der Zentrumspartei, Reichskanzler Marx,

nötigt seien, die mir erforderlich erscheinen.

Diesen in deutschnationalen Auftrag geschriebenen Brief verzieht Dr. Wirth in der neuesten Nummer seiner Zeitschrift mit einem Kommentar, das als Antwort an Dr. Marx zu betrachten ist und in dem Wirth von seiner Königsberger Stede nicht nur nichts zurücknimmt, sondern seine Ausführungen noch bestätigt. Dieser Kommentar heißt: "Zur

"Ich stehe der heutigen Reichsregierung ablehnen gegenüber. Ich stehe zu ihr in Opposition. Dem wurde mehrmals deutlich Ausdruck gegeben. Mein „Nein“ ist unwiderrufbar. Wenn man also zu einer Regierung in Opposition steht, und das deutlich durch den Stimmzettel erklärt, so ist es ganz selbstverständlich, daß man diese Regierung möglichst bald gestürzt sehen will und alles tut, diese Regierung abzuschaffen zu bringen. Der Zeitpunkt ist damit noch nicht verkehrt, e

Wenn also die Zentrumspartei glaubt, daß meine Oppositionstellung mit der Zugehörigkeit zur Zentrumspartei nicht vereinbar ist, so bitte ich um eine einfache klare Mitteilung darüber. Die nächsten Tage führen mich zu weiteren Versammlungen im Reiche. Ich werde jetzt schon alles tun, um für die kommende Reichswahlbewegung die Republikane zu gewinnen und zum Aufmarsch zu mahnen und auch der Gruppe im Zentrum meine hilfende Hand zu leihen, die eine stärkere Vertretung ihrer Meinungen in der Fraktion erstrebt. Von Herrn Marx kommt das interessante Wort: „Die heutige Zentrumspartei entspricht nicht mehr der Zusammensetzung ihrer Wähler.“

Die Antwort von Wirth auf den ungeschickten Brief des Herrn Marx läßt an Klarheit und Deutlichkeit nichts zu wünschen übrig. Jetzt kommt es darauf an! Am Freitag tagt der Parteiausschuß des Zentrums. Wird er sich für die deutso-nationaleen Wünsche gegen den Republikaner Wirth entscheiden, oder wird er den Weg des Kompromisses gehen, wie einst in Kassel? Wahrscheinlicher ist das Letztere.

Der sechste Wochentag

Der lebhafte Geßler
Von demokratischer Seite wird neuerdings wieder ein Gericht registriert, nach dem Reichswehrminister Dr. Geßler zu treten will. Geßler hat wiederholt betont, daß er zurücktreten gedenke, aber er hat niemals gesagt, wann diese Absicht Wirklichkeit werden soll. Auch das neueste Gericht enthält darüber keine Ausklärung. Es dürfte deshalb ebensoviel wert sein wie seine Vorgänger. Gest steht, daß der Reichswehrminister im Anschluß an seine Reise durch Schleswig-Holstein einen Erholungsurlaub von vier Wochen antritt. Es ist kaum anzunehmen, daß er

Sind die Vorgänge der letzten Tage auch nur als eine Parce neben den traurigen Vorgängen früherer Jahre einzusehen — eine Wunde von Hitlerbuben wollte den Sinn auf die Münchner Post im November 1923 nachahmen, zerstob aber beim Rohen der Polizei —, so bleiben sie doch bedeutsam für die latente Existenz besonderer bayerischer „Belange“ wie der Bereitschaft jederzeit das Bündnis der Politgeosie Altbayerns mit Antisemiten und dem